



Mitteilung

Amt: Ordnungsverwaltung und Bürgerzentrum
Vorl.Nr.: M/2011/0498
Datum: 10.03.2011

TOP: _____
Anlage Nr.: _____

Gremium	Sitzung am	Öffentlich / nicht öffentlich
Haupt-, Finanz- und Beschwerdeausschuss	16.05.2011	öffentlich

Tagesordnung

Informationen über die Aktivitäten der Ordnungspartnerschaft

Mitteilungstext

Seit vielen Jahren wird zwischen der Polizeiwache Hennef, dem Kriminalkommissariat Hennef sowie der Ordnungsverwaltung und dem Jugendamt der Stadt Hennef eine gut funktionierende Ordnungspartnerschaft gepflegt.

In vierteljährlichen Gesprächen werden Informationen zur allgemeinen Sicherheitslage ausgetauscht und gemeinsame Aktionen (z.B. Jugendschutzkontrollen, Präsenz beim Stadtfest und bei der Weiberfastnachtsparty für Jugendliche auf dem Marktplatz) vorbereitet. Auch größere Events, wie z.B. die Europawoche oder Public-Viewing-Veranstaltungen, werden gemeinsam begleitet.

An den regelmäßig stattfindenden Sitzungen nehmen für die Polizei der Leiter des Kriminalkommissariates und der Leiter der Polizeiwache teil. Für die Stadt zählen der Erste Beigeordnete, der Leiter des Ordnungsamtes, die Abteilungsleiter „Ordnungsverwaltung und Bürgerzentrum“ und „Straßenverkehr“ zu den Teilnehmern. Das Jugendamt der Stadt ist vertreten durch den Amtsleiter, die Abteilungsleiterin für Kinder-, Jugend- und Familienförderung und dem Beauftragten für den Jugendschutz.

Etwa zweimal jährlich findet darüber hinaus eine Sitzung in einem erweiterten Kreis statt. Hieran nehmen über den genannten Personenkreis hinaus auch die Schulleiter der Hauptschule Wehrstraße, der Sankt Ansgar Schule und des Berufskollegs Sankt Ansgar teil.

Als weitere regelmäßige Aktivitäten der Ordnungspartner sind gemeinsame Streifengänge durch Mitarbeiter des Ordnungsamtes und der Polizei, die Durchführung des jährlich stattfindenden Sicherheitstages sowie der Info-Pavillon zu nennen.

Gemeinsame Streifengänge werden etwa drei- bis viermal pro Monat durchgeführt. Dabei werden gezielt problembehaftete Örtlichkeiten aufgesucht, um durch die sichtbare Präsenz das subjektive Sicherheitsgefühl in der Bevölkerung zu stärken.

Im Rahmen des Sicherheitstages wird durch Mitarbeiter der Ordnungsverwaltung, durch Beamte der Polizeiwache Hennef und des Kriminalkommissariates Hennef, aber auch durch Beamte der Bundespolizei und Beamte der Bereitschaftspolizei des Polizeipräsidiums Bonn eine erkennbar hohe Präsenz erzeugt. Der Einsatz an diesen Sicherheitstagen sieht ein Mischkonzept aus Vorbeugung und Ahndung vor.

Unter dem Slogan „Ordnungspartner vor Ort“ bietet der Pavillon den Bürgerinnen und Bürgern die Möglichkeit, ihre Fragen, Anregungen und Bedenken unmittelbar vor Ort den Mitarbeitern von Polizei und Ordnungsverwaltung kundzutun. Etwa viermal jährlich gehen die Mitglieder der Ordnungspartnerschaft an verschiedenen Standorten auf diese Weise bewusst auf die Bevölkerung zu. Hier besteht auch die Möglichkeit, sich gezielt über spezielle Themen zu informieren.

Aus vielen Gesprächen mit Hennefer Bürgerinnen und Bürgern lässt sich die Erkenntnis gewinnen, dass diese gelebte Ordnungspartnerschaft in deren Wahrnehmung auf breite Zustimmung stößt.

Herr Goy, Leiter der Polizeiwache Hennef, wird dem Ausschuss aus Sicht der Polizei zu diesem Thema in der Sitzung berichten.

Klaus Pipke
Bürgermeister